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因为财富神话，赵薇近两
天已经成为大众艳羡的对象，
俨然成为股市一姐。和明星
持股同理，当前许多影视上市
公司也具有普遍看好的投资
价值。而处于牛市的当口，普
罗大众群情激动，似乎都将此
看成是改变自己的命运、实现
财富自由的机遇，如果不谈股
炒股，你就会与主流脱节。但
是在热潮面前，你我最好还是
保持谨慎头脑，做好准备，那
样各位的小康之路就会更
有保障。赵薇目前的身份不仅是演员、导演，还是

一名投资人。她和老公去年底用 31亿港元入
股的阿里影业截至上周五收盘时已经涨到每股
3.91港元，相比当初 1.6港元的买入价，账面劲赚
44.54亿港元，在人人都在谈股炒股的今天，这已
经成为一个神话，赵薇的辉煌也一时无两，而且按
照目前的火爆走势，赵薇身家继续飙升可以预期。

赵薇当初不是头脑发热匆忙入市的，而是先
让哥哥赵健探路。她最早就是靠着哥哥联合其他
两位朋友创立的唐德影视公司开启了资本之路，
看到公司潜力不小，才认缴股份。实际上该公司
的影视生产量并不高，因此前期处于亏损状态，今
年依靠《武媚娘传奇》的出色表现扭亏为盈，目前
市值60亿元，赵薇哥哥手中的市值将近5亿元。

同时，该公司第十大股东范冰冰手中市值接
近1亿元，与赵薇差不多，另一大股东张丰毅则将
近 5000万元，而范爷当初入股时只花了 80万元，
如此划算的买卖真是让人羡慕不已。

股市一姐
不是一朝练成的

除了受人瞩目的大公司阿里影业和唐德影
视，赵薇的资本之路上另外一个小动作也很有潜
力，这就是她在去年联合上市公司省广股份等成
立的合宝娱乐，专注于真人秀节目制作，当时赵薇
出资250万元，占得5%股权。

众人不明白赵薇为何去做一家名不见经传的
公司，其实该公司已经拥有刚落幕的《一路上有
你》、去年一时火热的《真爱在囧途》以及《隐秘而
伟大》，每档节目业绩都不俗。而此次赵薇加盟，
明星效应加上众多圈内资源，都使得公司前景看
好，一个证明就是，受益于相关消息，省广股份在
此后两个月中股价就已经翻倍。

投资小动作也不能忽视

2011年，电视剧制作公司幸福蓝海增资扩
股，当时引入了 13个股东，吴秀波是其中之
一，当时花费了 4500万元，占得总股本的 2%。
那时的吴秀波还不是现在的一线大叔，还没出
演《北京遇上西雅图》这样的大热电影，4000
万元是做了贷款抵押而得。可到目前为止，幸
福蓝海还没有顺利上市，即使 2015年能登陆资
本市场，吴秀波所持有的股票可能也要到 2018
年才能解禁，那时股市是牛市还是熊市不可
知，这么大笔钱，这些年的“利息”也难以计
算。

有媒体算了一笔账，吴秀波当年的抵押贷
款每一年利息都在320万元左右，到2018年
解禁，需要支付7年的利息，共计2240万
元。这意味着吴秀波购入股票的成本可
能是6740多万元。根据幸福蓝海发布
的 IPO文件相关数据计算，吴秀波
持有的股票市值在 6617万元，低
于 6740万元。若幸福蓝海不能
登陆资本市场，吴秀波手里的
股票可能就会成为一个累
赘。

股市有人疯赚，有
人狂亏，“宝马进去，
自行车出来”的例
子数不胜数，曾
几何时，张学
友等明星就因
投资失败而
轰 动 一
时。
（综合）

明星淘金
也存在风险

上市公司华谊兄弟是明星持股的始作俑者，
它最初是靠艺人经纪起家的，但是到了后来，艺人
陆续大批出走，使得公司被迫转型，更加注重影视
剧制作领域。它的率先转型在影视产业收获颇丰，
成为一时的造富神话，当初冯小刚、李冰冰、任
泉、罗海琼等都是市值动辄几千万、上亿的股东。

去年11月，阿里巴巴、腾讯和中国平安用总
计35亿资金入股华谊兄弟，并列成为公司的第
二大股东，有了这些互联网巨头的接口，其未来
更被看好，最新市值为427亿元。

华谊兄弟：稳健型
一季度股价26.86元涨到31.28元

《解救吾先生》

再现吴若甫绑架案

到底谁是嫌疑人？
由丁晟执导、刘德华、刘烨、吴若

甫、王千源联袂出演的新片《解救吾先
生》前日在京举办定档发布会。这部
会集了金马奖、金像奖、金鹰奖、东京
电影节“最佳男主角”的年度警匪大片
首度公开亮相，宣布定档9月30日，强
势“绑票”国庆档。

据悉，该片由十一年前曾轰动全
国的吴若甫绑架案引发。丁晟表示，
为更真实地还原现场，他不仅在北京
刑警总队“卧底”多日体验生活，更遍
访当时参与案件侦破的一线刑警。“人
质解救的黄金24小时之内，非生既死，
在我看来，真实的生活远比剧本更刺
激”，丁晟说道。发布会当天，案件当
事人——著名演员吴若甫也来到现场
与观众交流互动，并坦承“我对丁晟有
百分之百的信心”。

现场展开了一场关于“谁是嫌疑
人”的调查，刘德华、刘烨和王千源均
表示：“这次的角色可以说是完成了一
次不可能完成的任务”，“是从影史上
最大的突破”。“究竟谁是嫌疑人？”刘
德华坚称“我不是”，刘烨则形容自己

“一身正气、大气凛然，站到这儿就能
想到，肯定不是”，被戏称为“贼眉鼠
眼”的王千源则称：“我比刘德华还滑
头呢，拍完电视剧就是在家带孩子，哪
有时间绑架啊？”几番指认下来，众人
一致认为刘烨是嫌疑人，更是现场被
铐进了专用的警用座椅，遭受“酷刑”。

当天，刘烨与王千源纷纷表示与
刘德华合作非常荣幸。刘烨称“以往
华哥在我心里是概念性的人物，这次
合作终于摸到真的了”。王千源更表
示：“刘德华是我青春期萌动的偶像，
初中时好多女同学都喜欢他，导致我
的青春期没有初恋。” （综合）

■当事人谈
之前一直没有同意拍，并不是因为我脆弱，我

只是担心片子会拍得很离谱，很商业，所以我了解
了丁晟所做的工作后很感动。而且在拿到剧本后，
我能感觉到他很用心。但丁导也没少“贿赂”我，他
给我拿酒、拿大闸蟹，请我吃饭（笑），我之后补了一
阵课，把他的片子都“拜读”了一番，所以我很放心
跟他的合作，特别感谢他。

《解救吾先生》算是自己演自己经历的事，这太
特殊了，以前没有，以后应该也很少有。这也是我
十年来的第一部电影，很开心能够有幸跟华仔、刘
烨、千源他们一起合作。不过这次我演的角色不是
我自己，是一个刑警队长。

口述：吴若甫

山西人贾跃亭掌舵的乐视网是创业板的
一大传奇。先前它是靠视频网站以及乐视超
级电视、盒子等抢占客厅娱乐等话题，成为创
业板一大入侵者，后来靠网罗了张艺谋这样
的大导演而成为舆论中心，更为奇特的是，
老板复出以后更使得股价狂飙，最新市值
达到了 781 亿元，稳居创业板龙头。即便
如此，许多投资者仍对这样缺乏实质业绩
推动的股价狂飙表示怀疑，而它曾因年报
延时发布而被停牌，年报发布以后受到
投资者质疑，而公司选择了不回应。此
外，虽然该公司开发智能汽车、手机等
项目也不被普遍看好，但是，创业板原
本就是一个筑梦和投资未来的板块，乐
视网的风头也许还将持续一段时间。

乐视网：激进型
一季度股价35.40元涨到93.72元

□郭潇繁（本报）

这 个 4 月 ，“ 女 神 ” 高 圆
圆、范冰冰、宋慧乔等都带着自
己的最新作品与影院再来一场邂
逅，而 《速度与激情 7》（简称

《速激7》）的重装来袭，也让这
个4月显得与众不同。

4月12日，《速激7》全国公
映，在滕州市杏坛路某影院出现
了火爆的观影热潮。特效场面，
一众硬汉上演飞车大战，再加

《电锯惊魂》 导演的加盟，这一
部的《速度与激情》很是让人回
味。永远的速激、永远的保罗，
制片方在影片的结尾以白底黑字
的字样打上“致保罗”，纪念逝
去的保罗·沃克。

与之前六部相比，《速度与
激情7》的飙车极限令人蔚为大
观。除了强大的阵容和逝去的英
雄铁汉，电影里的各路豪车更是
让人悦目娱心。影片开场的第一
个高潮“汽车高空玩跳伞”，跑
车从 c-130 军用运输机上“飞”
下来，带着降落伞安全落地，惊
心动魄的场面看得让人大呼过
瘾。影片中，范·迪塞尔和米歇
尔·罗德里格兹之间的爱情，对
于每个影迷而言，都是一次深深
地触动。在大俗片的格局中，

《速激7》呈现出高度专业技术打
造出的艺术感，只有践行了的高
超想象力才能够秒杀喜欢吐槽的
观众，本片就是简单、粗暴、硬
到底，速度更快、激情更甚，几
场大戏足够狂野、霸道。《速激
7》不但让你笑，还能令你哭。

整 个 影 片 ， 反 复 强 调 着
“family”这个词。硬汉们曾一起
作死过，一起享受过，一起战斗
过，在白天彼此吐槽过，在深夜
互相倾诉过……他们一直视彼此
为家人，相持相助。

然而，或多或少又夹杂些许
遗憾。因主演保罗·沃克的去
世，作为影片的灵魂人物，《速
度与激情7》里面依然充满了保
罗的影子，也给影迷带来了浓浓
的忧伤。演员保罗·沃克之死，
令角色布莱恩回归家庭，可以说
是完美而惋惜的谢幕。他的好基
友范·迪塞尔望着沙滩上的布莱
恩一家人说“再见，怎么说得出
来啊。”即便他不告而别，由保
罗·沃克弟弟顶替饰演的布莱恩
也要追车赶上，与范·迪塞尔和
观众道一句再见，从此布莱恩归
隐田园。为什么 《速度与激情》
系列从一般电影迅速蜕变为当代
动作电影之王，很明显就是英雄
心与世俗生活的完满结合，群像
正面角色对于亲情、友情和爱情
的坚持。影片的结尾舒缓动听的
音乐“没有老友你的陪伴，日子
真是漫长，与你重逢之时，我会
敞开心扉倾诉所有……”《See
You Again》，纵情一曲再一曲，
最终曲配以五分钟的闪回与现
实，敏感的观众都明白，再也没
有将来，“For Paul”致敬保罗·
沃克的字幕卡定格，为了不忘却
的纪念，《速度与激情7》成为全
系列里最飙泪的一部。

《速度与激情7》
送别保罗·沃克

赵薇身家暴涨引人羡慕

走，跟着
明星当

股神


